



An den Vorsitzenden  
Herrn  
Alexander Friedrich  
des Bezirksausschusses 14  
Berg am Laim

Datum  
05.07.2023

## **Prüfung des automatischen Öffnens aller Türen in den S-Bahnen**

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 05040 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 14 - Berg am Laim vom 31.01.2023

Sehr geehrte Damen und Herren,

in Ihrem Antrag fordern Sie die Überprüfung, ob das dauerhaft automatische Öffnen aller Türen der S-Bahnen an allen Haltestellen tagsüber sinnvoll ist.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der das Mobilitätsreferat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Hierzu haben wir eine Stellungnahme der DB Regio AG erbeten, die uns nun Folgendes mitteilte:

„Alle Türen einer S-Bahn wurden während der Corona-Pandemie bei einem Stationshalt geöffnet, um die Ausbreitung von Covid-Viren einzudämmen. Durch die intensive Nutzung der Türmechanik kam es jedoch zu einer Vielzahl von Türstörungen, entsprechenden Reparaturarbeiten und daraus resultierenden Fahrzeugengpässen.

Auch die Kühlung während der Sommermonate in den Zügen der S-Bahn München war durch das Öffnen aller Zustiege nicht mehr uneingeschränkt möglich.

Daher können wir dem Wunsch, bei einem Stationshalt alle Türen automatisch zu öffnen, leider nicht nachkommen.

Ich freue mich, wenn ich Ihnen die Hintergründe verständlich erläutern konnte.“

Wir hoffen, dass die obigen Ausführungen der DB Regio AG für Sie nachvollziehbar sind. Wir möchten uns aber für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken.

Dem Antrag kann nach Maßgabe der vorstehenden Ausführungen entsprochen werden. Er ist damit behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.  
Geschäftsbereichsleitung GB 1 – Strategie